

La poesía es vida que acompaña al cuerpo Declamación, concurso tradicional en la ETA

Con una veintena de alumnos de la Escuela Secundaria Técnica Agropecuaria N° 19 (ETA) se verificó el Concurso Interno de Declamación el pasado 17 de marzo. Los organizadores, los profesores Sergio y Norma Nolásquez y Gloria Gómez Suaste miembros de la Academia de Español, apoyados por la Coordinadora Académica, Amparo Cayetano de la Rosa, se dieron a la tarea, durante las últimas semanas, de preparar a los alumnos para este concurso en donde se eligió a los dos mejores para que representen a esta escuela, el mes de abril, en la fase regional que se llevará a cabo en la ciudad de Celaya.

Entre las poesías elegidas por los alumnos estuvieron aquellas clásicas de la literatura, las de los grandes poetas: Gustavo Adolfo Bécquer con su *Volverán las oscuras golondrinas*, Manuel Acuña con *Nocturno a Rosario*, y algunas que por ser anónimas, pero muy gustadas por el auditorio, han pasado a ser del dominio público: *Sólo tengo 17 años*, y *Mi Cristo roto*. Otro de los temas tratados en las poesías declamadas fueron los de corte social, tales fueron los casos de *El Méxi-*

co que soñe, México, quién cree en tí y Las promesas.

Estuvieron como invitados de honor y padrinos, además que sirvieron de jueces calificados, la profesora Ma. de la Luz Primo, directora de la preparatoria Plan de Guanajuato, la profesora Angélica Rodríguez Cano -quien mientras se daban los resultados hizo gala de su conocimiento y práctica al declamar una poesía-, la señora Ma. Dolores Mata de González quien ha colaborado en este tipo de actividades con la escuela, y el maestro Heriberto Sánchez.

Después de escuchar y evaluar los diferentes rasgos (voz, mímica, dominio del público y memorización) de los trabajos presentados por los alumnos eligieron, tras reñida competencia en el conteo final de votos, a los ganadores: Con un empate en el primer lugar; Raciél Mendieta Trejo y Leonardo Urbiola López, el segundo lugar fue para Imelda Jaimes Morales, el tercer lugar lo obtuvo Ma. Ascensión Loyola Hernández, el cuarto lugar fue otro empate entre Ezequiel Velázquez Chávez y Ma. Santos García, los dos primeros estarán representando a la ETA en Celaya. A todos ellos se les entregó su premio correspondiente: Trofeo y diploma.

En el mismo evento se recordó a grandes declamadores egresados de esta escuela, entre los que rescatamos a Arturo Chaire, actual Regidor del Ayuntamiento, Ma. Guadalupe Escamilla quien es trabajadora del Conalep de San José Iturbide y a Salvador Ventura, que estuvo como declamador en la pasada Feria de San José. (J.P.)

La ETA en espera de nuevo director

Algunos cambios administrativos bruscos han provocado que la Escuela Secundaria Técnica Agropecuaria N° 19 (ETA) esté sin director, el que hasta la fecha ha tomado los asuntos administrativos ha sido el que desde hace seis años es subdirector, el profesor Silvestre Palacios García. El que fungía como director, hasta el mes de febrero, al retirarse de forma inesperada, para ocupar un puesto administrativo en la Dirección de Escuelas Secundarias Técnicas en el estado de Guanajuato se dió a la tarea de hacer nombramiento de nuevo director y reubicar a algunos maestros administrativos sin pedir consentimiento a las autoridades competentes y sindicato con lo cual provocó una serie de disgustos entre la planta docente, administrativa y manual de la escuela ya que esos nombramientos no tenían validez en ninguna otra parte que no fuera en la misma ETA, por ello, los docentes se reunieron y acordaron no ocupar los espacios y funciones de esos nombramientos y sí solicitar a las dependencias correspondientes el que se nombre a un director del plantel. Según se supo, esperan que para esta semana ya les resuelvan el caso para continuar trabajando en el desarrollo de la educación técnica agropecuaria. (J.P.)

El renunciante "se fue sin dejar nada en claro"

El turno del PAN: piden cuentas al ex líder Pedro Ledesma Becerra

Para no desentonar con los desvíos de fondos que están saliendo a la luz pública en San José Iturbide, militantes del Partido Acción Nacional exigen cuentas claras a su ex dirigente Pedro Ledesma Becerra, quien en días pasados renunció a la presidencia del comité municipal, "pero se fue sin dejar nada en claro".

Ante la inquietud que hay dentro de las filas de ese partido, se preguntan unos con otros, ¿dónde están los fondos económicos que deben existir en el comité?, ya que en una reciente junta de la mesa directiva hicieron una revisión de las finanzas y, según versión de Mauro Juárez, secretario de Divulgación, Pedro Ledesma "se molestó mucho

Por Andrés Vázquez Hinojosa

porque le propusimos que se recaudara el 20 % del sueldo de nuestros funcionarios públicos, ya que lo marcan nuestros estatutos", a lo cual se opuso, pues, adujo que *él no tenía por qué andarle pidiendo dinero a nadie.*

El dirigente panista añadió que esto resulta extraño pues, aseguró, el ex líder "sí pedía ese dinero, según él para pagar la renta de una supuesta oficina que nunca funcionó como tal, pues ni las moscas se paran allí". Así, calculó Mauro Juárez, "el presidente municipal cooperaría con 250 nuevos pesos, el tesorero con 70; el director del Agua Potable se *mocharía* con 75 y todos los regidores con 50...

más aparte una que otra gente también le entran a la cooperación".

Entonces, sigue diciendo, le preguntamos a Pedro Ledesma dónde está ese dinero que ha estado recibiendo, porque según él, nadie sabe ni nadie supo de ese dinero, y nosotros creemos que estos fondos andan volando, ya que don Pedro lo era todo, presidente, secretario, tesorero, organizador, afiliador... en fin, la hacía de todo ya que nadie lo seguía.

También detectamos un recibo por un supuesto pago de la casa de Rayón No. 8, "pero esto no es cierto, se trata de un desvío de fondos y los verdaderos panistas queremos cuentas claras".

"La educación les interesa un cacahuete"

Abandonan las autoridades a la Primaria N° 5; 700 alumnos llevan un año esperando apoyo

La dirección, la sociedad de Padres de Familia y personal docente de la Escuela Primaria Urbana No. 5, de esta cabecera municipal, tienen ya casi un año de hacer peticiones al Gobernador Carlos Medina Plascencia, la Secretaría de Educación, Cultura y Recreación que encabeza José Trucba Dávalos, y a Presidencia Municipal de San José Iturbide y hasta la fecha no han recibido ningún material de apoyo, resultando afectados 700 alumnos que cursan en dicha escuela en los turnos matutino y vespertino.

Esto demuestra "que a nuestras autoridades la educación les interesa un cacahuete", expresó el presidente de la mesa directiva de ese centro escolar, Mauro Juárez García, quien explicó que ya son varias ocasiones en que, por escrito y en persona, han ido a solicitar el material de apoyo que siempre les ha

faltado como son: mesabancos, pizarrones y escritorios.

"Nos sellan de recibido los oficios, pasan los meses, volvemos a ir y nuevamente vuelven a resellar los mismos oficios y todo sigue igual, siguen haciendo caso omiso, no apoyan con nada", agregó.

"Ya estamos cansados de que nos vean la cara; éstas autoridades que tenemos ahora, creen que nadamás dependemos de ellos, y se hace lo que ellos dicen y a la hora que se les de la gana -recalca muy molesto el líder de la mesa directiva-. A los padres de familia ya nos tomaron mucho el pelo y ahora lo que estamos haciendo es ir casa por casa, ya no ir con las autoridades competentes porque nadamás se hacen "patos" y no resuelven nada. Lo que estamos haciendo es pedir cooperación -en dinero o especie- persona por persona.

"Por ejemplo, añadió, fuimos a unas ladrilleras, les explicamos nuestra causa e inmediatamente nos dijeron que sí nos ayudarían y ya tenemos tabique en la escuela para empezar a hacer una cooperativa. Otra persona también ya donó un pizarrón, porque los que tenemos ya no se sabe si es la letra de ayer o la de hoy. Las pocas sillas que hay son ya un peligro para los niños porque están muy deterioradas, y algunas maestras ni escritorio tienen".

Ya para finalizar, Mauro Juárez indica: "yo pienso que en vez de andarla haciendo de polícuillos irresponsables, nos dedicáramos a atender lo que la educación en nuestro estado necesita, ya que si nos fijamos está muy descuidada por parte de la SEP y el necesario apoyo de Gobierno del estado no lo tenemos, ya que nada más se aboca al centro, y en el noroeste lo descuidan.

ACADEMIA COMERCIAL "LUCITA"

Desea a sus alumnas

*Carmelita de la Vega,
Angelina Pegueros y
Blanca Estela Zarazúa*
Candidatas a
Reina de la Primavera,
la mejor de las suertes.

Estén todos pendientes:
el cómputo final será el 25 de abril



PRECIOS DE FABRICA

- Juegos de sábanas
- * Colchas
- * Enredones
- * Almohadas
- * Protectores para colchón
- * Juegos para baño
- * Manteles circulares
- * Manteles individuales
- * Mandiles
- * Juegos para cocina
- * Juegos de corinas para antecomedor y cocina
- * Semanarios

Hidalgo # 69, San José Iturbide, Gto.